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En la capital de Oaxaca, como en miles de panteones de México, se realizan los rituales por el
Día de Muertos. Las velas y las imprescindibles flores de cempasúchil fueron colocadas sobre las
tumbas. La celebración tuvo este año matices, señaló la antropóloga Lucina Jiménez, ya que en
el Distrito Federal se montaron ofrendas a los niños muertos en la guardería ABC, de Hermosi-

llo; a las mujeres fallecidas en abortos clandestinos, y una más en honor de la lucha del Sindica-
to Mexicano de Electricistas. En la megaofrenda en Ciudad Universitaria también se expresa el
dolor de la sociedad mexicana por las heridas que deja la actual ola de violencia, manifestó la es-
pecialista ■ Foto Reuters
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La mayoría podría solicitar la renovación de su tarjeta sin necesidad de actualizar datos 

Con incentivos, busca el IFE acelerar el canje de casi 9 millones 
de credenciales 03 

Michoacán, Durango, Zacatecas, estados en que se detecta el mayor porcentaje de esas micas 

JOSÉ ANTONIO ROMÁN 
Periódico La Jornada 
Martes 2 de noviembre de 2010, p. 15 

Con el propósito de acelerar la renovación de casi 9 millones de credenciales para votar 03, el Instituto Federal 
Electoral (IFE) anunció una serie de acciones para incentivar el canje de mica, incluso de los ciudadanos 
mexicanos radicados en el extranjero que visiten el país en la próxima temporada vacacional de fin de año. Al 
pasado 31 de agosto aún había 8 millones 962 mil 160 credenciales de este tipo en poder de sus titulares; de ellos, 
60 por ciento todavía reside en el mismo domicilio asentado en su registro electoral, por lo que sólo requerirán 
solicitar su renovación, sin necesidad de actualizar datos. Otros datos relevantes que se detectaron señalan que 
7.34 por ciento de los registros corresponde a ciudadanos ya fallecidos; 21 por ciento ha cambiado de domicilio 
dentro de la misma sección, municipio o entidad de su registro, o a otro estado del país, y 9 por ciento hace 
referencia a ciudadanos que han cambiado su residencia al extranjero. 

Identificación oficial 

Hay que recordar que por resolución del IFE, avalada por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, las micas cuyo último recuadro de marcaje de la votación llega al año 2003 –conocidas como 
credenciales 03– tendrán una vigencia que vence el último día de diciembre de este año; es decir, a partir del 1º de 
enero de 2011 ya no será aceptada como identificación oficial. Y sólo en los siete estados que tendrán elecciones 
locales en 2011 la vigencia de la esas credenciales será hasta el día en que se celebren los comicios. Para las 
elecciones presidenciales de 2012, las credenciales 03, por mandato legal, no podrán ser usadas para votar. Esta 
renovación también permitirá actualizar el banco de huellas y la base de imágenes del padrón electoral, que 
contribuirá a fortalecer el programa de detección de duplicados de credenciales, además de incentivar, 
proporcionalmente, la actualización de domicilios no reportados. 

Aunque la cantidad de credenciales por renovar es todavía importante, el IFE anunció que en los próximos dos 
meses pondrá especial énfasis en canjear las credenciales de los ciudadanos que residen en estados que no tienen 
elecciones el próximo año, así como en invitar a los mexicanos residentes en el extranjero que se encuentren en 
este supuesto, para que aprovechen su visita al país y renueven su mica electoral. De acuerdo con la verificación 
nacional de muestreo, las entidades en las que se detecta el mayor porcentaje de credenciales 03, son Michoacán 
(15.1 por ciento), Durango (14.4), Zacatecas (13.7), Chihuahua (13.3), Sinaloa (13.1) e Hidalgo (12.4 por ciento). En 
contraparte, los estados donde el porcentaje es menor son Quintana Roo, (5.1 por ciento), Tabasco (6.2), Yucatán, 
(7) y Campeche (7.3 por ciento). Los siete estados que tendrán comicios locales en 2011, y que por esa razón la 
vigencias de las credenciales 03 se aplaza hasta el día de la jornada electoral, son Baja California Sur, Coahuila, 
Guerrero, Hidalgo, México, Michoacán y Nayarit. 
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Modernización de los registros de votantes, en los temas agendados 

Dos consejeros, invitados a observar los comicios de hoy en 
Estados Unidos 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Martes 2 de noviembre de 2010, p. 15 

Los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) Francisco Guerrero Aguirre y Benito Nacif Hernández se 
encuentran en Washington DC como observadores de las elecciones intermedias en Estados Unidos, que se 
llevarán a cabo este martes 2 de noviembre, en las cuales se renovarán los escaños de la Cámara de Representantes 
y varios gobiernos estatales. En un comunicado, se informó que la invitación a la capital estadunidense fue girada 
por la Fundación Internacional para Sistemas Electorales, y en su agenda se contempla asitir a varias conferencias 
sobre uso de nuevos medios de comunicación en las campañas políticas; modernización de los registros de 
votantes; tecnología utilizada para apoyar el sistema electoral, y cobertura de los medios de comunicación. 

Este martes, los dos consejeros del IFE acudirán a los centros de recopilación de datos sobre encuestas, donde 
conocerán los sistemas que se utilizarán en Washington DC, y en los estados de Virginia y Maryland. El programa 
elección 2010 está dirigido a profesionales, representantes de organizaciones de gestión electoral, nacional y de 
gobiernos extranjeros, así como organizaciones internacionalmente reconocidas que participan en iniciativas 
sobre democracia y gobernabilidad. 
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No puede estar encabezado por quien abiertamente apoya a un candidato del PAN, dice 

Cuestiona Barrales la imparcialidad de Carla Humphrey para 
presidir el IEDF 

Diputados del sol azteca, PRI y PT entregarán mañana el documento para iniciar la remoción 

RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Martes 2 de noviembre de 2010, p. 34 

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) no puede estar encabezado por una consejera cuya actuación es 
de abierto proselitismo hacia un candidato a la dirigencia nacional del PAN, sostuvo la presidenta de la Comisión 
de Gobierno de la Asamblea Legislativa (ALDF), Alejandra Barrales, en clara alusión a Carla Astrid Humphrey 
Jordan, quien el pasado 24 de octubre, día de las elecciones vecinales, decidió acompañar a su esposo, Roberto Gil 
Zuarth, hasta la sede panista para que presentara su solicitud para contender por la sucesión de César Nava. 

Dicha situación también generó la inconformidad de varios diputados de PRD, PT y PRI, quienes este miércoles 
entregarán un documento formal a la Comisión Jurisdiccional de la ALDF, en el que piden que se inicie un 
procedimiento de remoción de dicha consejera, ante su falta de “imparcialidad” a su responsabilidad como árbitro 
electoral. El texto está signado por 27 legisladores; se espera que en esta semana se adhieran más, hasta completar 
44, número mínimo que se requiere para iniciar tal proceso. 

Ese mismo día habrán de sesionar los siete integrantes del pleno del Consejo General del IEDF para decidir quién 
será su presidente durante los próximos dos años. El viernes pasado se canceló la reunión por falta de quórum. 
Respecto de este trámite, los representantes de PRD, PT y Convergencia ante el instituto demandaron que ese 
proceso “sea abierto y transparente” y se resuelva en el seno del Consejo General, y no al margen de él, pues como 
órgano máximo de decisión “en ningún caso puede ser sustituido por otra instancia”. 

Por medio de un comunicado, expresaron que la determinación de quién encabezará ese órgano electoral “no es un 
simple asunto de trámite, sino una resolución que entraña una discusión, definición y votación que debe darse de 
frente al Consejo General, de manera transparente y apartado de cualquier suspicacia”. 

Barrales dejó en claro que respetarán la decisión que asuma el Consejo General, pero confió en que, por “sentido 
común”, los consejeros habrán de elegir a alguien “que dé fortaleza a la institución, que garantice imparcialidad, 
certeza e independencia, y cierre el paso a la especulación”, lo cual no se tendría con Humphrey. 

Manifestó que la Asamblea respeta la vida personal de esa servidora pública; “eso no está sujeto a ninguna 
valoración, lo que se juzga y se le critica son sus actos públicos y su actuar político, que son otra cosa”. 

Añadió que “los hechos son contundentes. No puede ser que el órgano que está para garantizar legalidad e 
imparcialidad en las elecciones, esté presidido por quien está abiertamente haciendo proselitismo en favor de un 
candidato de un partido”. 
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Asegura que será presidente del blanquiazul 

Gil: “postulo cercanía responsable entre PAN y gobierno” 
ELIZABETH VELASCO C. 
  
Periódico La Jornada 
Martes 2 de noviembre de 2010, p. 16 

Roberto Gil Zuarth, aspirante a la dirigencia nacional del PAN, afirmó que será presidente de su partido y 
acompañará a Felipe Calderón “con energía y pasión estos dos últimos años para que sean exitosos y de 
resultados”. 

Tras declararse “calderonista”, manifestó que el Presidente de la República “forma parte de mis aprecios, de mis 
cariños, de mis lealtades personales”. Por ello, de dirigir el blanquiazul, “se cuidará el legado de Calderón”. 

En respuesta a las denuncias de que su equipo o cercanos al jefe del Ejecutivo presionan a consejeros nacionales 
panistas para que apoyen su candidatura, enfatizó: “que presenten sus quejas y denuncias ante la instancia 
partidaria encargada de la conducción del proceso”. 

Rechazó que en su partido exista como requisito “inexorable” la antigüedad para acceder a la dirigencia, y aseguró 
que no tiene ningún impedimento para contender. 

“Estoy habilitado ética y jurídicamente para participar en este proceso. Sólo pido a quienes tienen alguna duda 
sobre esa habilitación que me dejen competir.” Sobre el tema, reflexionó: “sí se establecen (cinco años de 
militancia) para el caso de consejeros nacionales y también para miembros del Comité Ejecutivo Nacional, pero no 
hay que confundir la condición de elegibilidad con las facultades que tiene el presidente nacional” del PAN. 

Además, rechazó que fondos del crimen organizado financien su campaña, y prometió que todo lo que ingrese y 
gaste será reportado ante las instancias del partido e incluso del IFE. 

En rueda de prensa para dar a conocer que lanzará su campaña por Internet y las redes sociales, anunció que 
continuará con sus actividades legislativas. “Estaré en las sesiones de la Cámara de Diputados y en las 
negociaciones que la coordinadora del grupo parlamentario me encomiende.” 

De su proximidad con Calderón dijo que no es de ahora, sino de 2009. Enfatizó: “postulo una relación de cercanía 
responsable entre el partido y su gobierno, porque el destino del PAN y el del gobierno está inexorablemente 
unido”. 
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Acepta el PRI repetir elección en Chamula 
ELIO HENRÍQUEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 2 de noviembre de 2010, p. 29 

San Cristóbal de las Casas, Chis., 1º de noviembre. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) acatará el fallo 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y participará en las elecciones extraordinarias 
en San Juan Chamula, afirmó la secretaria de acción indígena del Comité Ejecutivo Nacional de ese partido, 
Xóchitl Molina González. 

Indicó que el PRI registrará la misma planilla que contendió el 4 de julio, encabezada por Dagoberto Hernández 
Gómez. “Estamos seguros de que ratificaremos el triunfo con un porcentaje mayor de votos”, dijo. 

El 26 de octubre la sala regional del TEPJF con sede en Jalapa, Veracruz, anuló por diversas irregularidades las 
elecciones del 4 de julio en San Juan Chamula, donde el PRI derrotó por 2 mil 291 votos al candidato de la 
coalición integrada por los partidos de la Revolución Democrática, Acción Nacional, Nueva Alianza y 
Convergencia, Ponciano Gómez, primo de Dagoberto. 

Un día después, 5 mil priístas chamulas acordaron no participar en las elecciones extraordinarias. 

Hoy, Molina González afirmó que su partido acatará la sentencia y “respetará la determinación del pueblo de San 
Juan Chamula que, con base en sus usos y costumbres, decidió en un plebiscito que Dagoberto Hernández fuera su 
candidato y luego, en las elecciones, decidió que fuera su presidente”. 

Espera proceso pacífico 

Afirmó que el PRI nacional “confía plenamente en que el gobierno del estado, a través del Instituto de Elecciones y 
Participación Ciudadana, creará las condiciones para la realización de las elecciones extraordinarias” y está a la 
espera de que se fije la fecha para registrar su planilla. 

Manifestó su seguridad de que las elecciones se llevarán a cabo “en buenos términos y de manera tranquila y 
pacífica, pues el PRI, en estos días complicados, ha demostrado que hay civilidad”. 

Molina González, quien se encuentra en Chiapas desde hace varios días, aseguró que la dirigencia nacional 
instruyó acatar el fallo del TEPJF. 
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El ex candidato presidencial lamenta la pérdida de vidas de jóvenes y de mujeres 

Corrupción e impunidad tienen al país fuera de control, 
advierte López Obrador 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Martes 2 de noviembre de 2010, p. 8 

Andrés Manuel López Obrador señaló que es necesario un cambio en la forma de hacer política en México, porque 
hay una gran descomposición en ese terreno y “esto está fuera de control”. Específicamente se refirió a la 
corrupción y la impunidad, como los principales problemas que han degradado al país. 

En este sentido, expresó su preocupación por la violencia que “afecta a todo el territorio nacional con la pérdida de 
vidas de jóvenes inocentes, de mujeres”, además de manifestar que se requiere “limpiar al poder público” de la 
corrupción imperante. En su mensaje semanal, en tiempos oficiales del Partido del Trabajo (PT), insistió en que se 
necesita un cambio verdadero, profundo, “porque todo está pervertido. Ya se pudrió este régimen de opresión, de 
injusticia, de corrupción, de privilegios”. 

Citó el caso de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), donde –advirtió– se conoce de sobornos al director de 
operaciones y sólo se le pide la renuncia, porque “está involucrado el director” de la empresa, Alfredo Elías Ayub, 
“y desde luego (Felipe) Calderón lo protege. Encontramos también –sostuvo López Obrador– el caso de Elba 
Esther Gordillo, quien tiene miles de maestros comisionados en su partido (Nueva Alianza) para hacer fraude 
electoral, y nadie dice nada porque es la que le ayudó en el fraude a Calderón y es una señora de mucho dinero”. 
Un caso más es que “Calderón quiere dejar a la hermana (Luisa María) de gobernadora (de Michoacán), y lo 
mismo una televisora, Televisa, que busca poner al presidente de México, a (Enrique) Peña Nieto… Entonces es 
una podredumbre”. 

Y a lo anterior, añadió, se suma la intención del gobernador de Coahuila (Humberto Moreira), “quien quiere dejar 
a su hermano (en el puesto). Claro que va a buscar simular que deja antes la gubernatura para ocupar un cargo en 
el Partido Revolucionario Institucional… Es un descaro; si no es un asunto hereditario; vivimos en una república, 
no en una monarquía”. Insistió en que se requiere “purificar la vida pública en todos los órdenes... Ya no el político 
prepotente, fantoche, mediocre, ladrón, que tanto daño le ha hecho al país; el político cínico que no tiene 
principios, ideales, que no ve en la política un imperativo ético”. 

Aseguró que lo que más daña son “las tarascadas, los grandes negocios que se hacen al amparo del poder público”. 
Desde luego, añadió, tenemos que luchar por una sociedad mejor. Ése es el propósito de nuestro movimiento”. 
Hay que limpiar de la corrupción al gobierno y hacer a un lado a la oligarquía, “ganarle de manera pacífica, sin 
violencia, en el terreno político”. 

Finalmente, López Obrador reiteró sus críticas a la alternancia propuesta por Carlos Salinas de Gortari. Eso, 
afirmó, es gatopardismo, “simular que hay un cambio para que todo siga igual”, con eso de que “si no está el PRI 
(en el gobierno), esté el PAN y regrese el PRI”. 
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Impunes, líderes de cárteles y grandes operadores financieros 

Ineficaz combate al lavado de dinero, dice estudio de la Cámara 
de Diputados 
ALFREDO MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 

Durante los seis años recientes, la unidad de la Procuraduría General de la República (PGR) dedicada a combatir 
el lavado de dinero de los grupos criminales que operan en México dio inicio a 496 averiguaciones previas por ese 
delito. De esas indagatorias, 92 por ciento se relaciona con detenciones de personas en algún aeropuerto del país, 
por haber trasladado más de 10 mil dólares en efectivo sin haberlo declarado ante las autoridades aduanales. 
Según consta en estadísticas del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), recabadas en los seis años recientes como 
parte de los informes anuales del Poder Judicial Federal (PJF), de esas 496 indagatorias, sólo 8 por ciento fueron 
iniciadas contra líderes y miembros importantes de los cárteles de la droga que operan en México. La mayoría de 
esas averiguaciones están relacionadas con personas que trasladaron dinero en efectivo, pero no en grandes 
operaciones mediante instituciones financieras internacionales. 

En mayo de 2009, el Centro de Estudios Sociales y de Opinión de la Cámara de Diputados publicó el informe El 
lavado de dinero en México, escenarios y propuestas legislativas, en el que evaluó que el blanqueo de activos no 
es combatido con eficacia. El documento refirió que las aprehensiones y sentencias contra narcotraficantes por 
operaciones con recursos de procedencia ilícita no tienen relación con el volumen de dinero que entra al país por 
venta de drogas, calculado en 17 mil 200 millones de dólares anuales, provenientes de Estados Unidos. Según 
consta en las estadísticas del PJF –consultadas por La Jornada–, de las 496 indagatorias iniciadas por la PGR en 
los seis años recientes, la fiscalía consignó 233 ante jueces federales, quienes en ese lapso han emitido 47 
sentencias condenatorias por lavado de activos, pero sólo contra individuos que fueron arrestados en aeropuertos 
en posesión de grandes cantidades de efectivo (a estas personas se les conoce como burros.) 

No obstante, en las estadísticas no hay una sola condena contra algún ejecutivo bancario o financiero de empresas 
nacionales o internacionales en las que comúnmente se invierten los capitales ilegales, o contra algún importante 
operador financiero que labore para alguno de los cárteles mexicanos de la droga. A la falta de resultados de la 
PGR en materia de combate al lavado de dinero se suma el fracaso de otra instancia gubernamental dedicada a 
perseguir ese delito. Los abogados Rogelio Garza y Edgardo Buscaglia, especialistas en temas fiscales y 
criminología, respectivamente, sostuvieron en entrevista con este diario que la Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha fracasado en su tarea de prevenir las 
transacciones con recursos de procedencia ilícita. De su lado, jueces de distrito en materia de procesos penales 
federales, quienes pidieron no mencionar sus nombres, responsabilizaron del fracaso en el combate al lavado de 
dinero fundamentalmente a la UIF de la Secretaría de Hacienda. Uno de los juzgadores consultados dijo: “Hasta 
hoy sólo me han tocado casos de lavadores que no son el fiel reflejo de las operaciones millonarias que llevan a 
cabo diariamente los grupos del narcotráfico. Únicamente hemos tenido casos de los llamados burros, que son 
detenidos en algún aeropuerto internacional”. Otro juez federal afirmó: “Está fallando la UIF. Allí, con toda la 
información que les manda el Fondo Monetario Internacional y con los datos fiscales de cada persona física y 
moral, deberían detectar las grandes movilizaciones nacionales e internacionales de dinero, para ubicar a los 
empresarios que están haciendo operaciones financieras en su nombre”. 
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Los recursos, para que el Ejército establezca 18 nuevos batallones e instale más retenes 

Autorizan comisiones legislativas dar $15 mil millones extras a 
la Sedena 

El PT, en contra de militarizar más al país; “lo que se requiere es reconstruir el tejido social” 

ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 2 de noviembre de 2010, p. 9 

Las comisiones de Defensa Nacional y de Presupuesto de la Cámara de Diputados acordaron autorizar 15 mil 
millones de pesos adicionales a los 50 mil millones que propuso el presidente Felipe Calderón para la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena), con lo que el gasto militar para 2011 sería de 65 mil millones. Esos recursos 
adicionales le permitirían al Ejército Mexicano establecer 18 nuevos batallones y contratar 11 mil soldados para 
destinarlos a tareas de combate al narcotráfico, así como para instaurar seis “puestos de control”, esto es, el mismo 
número de retenes fijos. Al explicar los detalles del acuerdo, el diputado Enrique Ibarra Pedroza (PT), integrante 
de la Comisión de Defensa, refirió que para 2010 la Cámara autorizó a la Sedena un presupuesto de 43 mil 
millones de pesos. Calderón, dijo, inició su mandato con una partida de 26 mil millones de pesos. 

Es decir, explicó, de votarse en el pleno camaral los aumentos que proponen Calderón y ambas comisiones, el 
presupuesto de la Sedena casi se habrá triplicado, mientras otros rubros prioritarios, como salud, educación, 
ciencia y tecnología, así como el campo, sufrirán un recorte para el próximo año. Ibarra, quien votó en contra del 
incremento, expresó que el PT no está de acuerdo en militarizar aún más al país, cuando “lo que se requiere es la 
reconstrucción del tejido social y dar oportunidades de educación y empleo a los jóvenes”. Refirió que para 2011 se 
prevé una disminución de 14 mil millones de pesos al campo. “Eso es un crimen, cuando miles de mexicanos 
siguen huyendo del país. Y la opción es la apuesta por un Estado policiaco, en el que los recursos de las secretarías 
de la Defensa, Marina y Seguridad Pública federal, así como de la Procuraduría General de la República, suman 
más de 100 mil millones”, afirmó. 

“Recursos insuficientes” 

En contraste, al comentar el acuerdo, el presidente de la Comisión de Defensa, Ardelio Vargas (PRI), afirmó que la 
propuesta del Ejecutivo de asignar 50 mil millones a las fuerzas armadas “no es suficiente para cumplir 
adecuadamente las tareas encomendadas al Ejército”. Por ello, dijo, el incremento de 15 mil millones está 
plenamente justificado, porque se enfocará a la seguridad. Vargas Fosado explicó que con los 18 nuevos batallones 
se realizarán “tareas propias del Ejército Mexicano marcadas en la Constitución”, pero particularmente en materia 
de apoyo a la población en casos de desastre “y para contener a las bandas del crimen organizado en todo el país”. 

El priísta explicó que los batallones se instalarán en los estados de Nuevo León, Tamaulipas, Chihuahua, 
Zacatecas, Coahuila, Sonora, Durango y Sinaloa. Asimismo, se prevé reforzar al presencia en Michoacán, Veracruz, 
Guerrero, estado de México y Morelos. 
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“En la Comisión de Defensa Nacional hicimos una proyección y determinamos que ante la actual situación, la 
posición estratégica de estos batallones permitirá avanzar en la contención de los grupos criminales. Para nosotros 
es preocupante que las corporaciones locales no concluyan su proceso de recomposición o de actualización para 
hacer frente al crimen organizado”, declaró el legislador. 

 
 

Pretende darle todo el poder a García Luna y a muchos de los gobernadores, afirma 

Una trampa, la iniciativa de Calderón sobre el mando único 
policial, dice senador priísta 

Como las envió, también son “intransitables las propuestas sobre fuero militar y lavado de dinero” 

VÍCTOR BALLINAS 
Periódico La Jornada 
Martes 2 de noviembre de 2010, p. 10 

La fracción del PRI en el Senado se abocará en las próximas semanas a “revisar y corregir” las tres iniciativas de 
reforma constitucional que presentó el presidente Felipe Calderón: la relativa al mando único policial, la del fuero 
militar y otra sobre lavado de dinero, debido a que “así como las envió son intransitables, requieren 
modificaciones a fondo, ya que no son lo mejor ni lo que hemos esperado los mexicanos”. El senador priísta Adolfo 
Toledo Infanzón señaló que en el caso de la reforma al artículo 115 constitucional para establecer el mando único 
policial, “como fue presentada por el gobierno federal es intransitable, no sólo para el PRI, sino para todos los 
grupos parlamentarios representados en el Senado, al menos así lo han hecho público”. 

Para el tricolor, abundó en entrevista Toledo Infanzón, “lo fundamental es que se respete el artículo 115 
constitucional, en lo que respecta a la autonomía municipal. Sin duda, vamos a apoyar una coordinación entre los 
tres órdenes de gobierno: federal, estatal y municipal. 

“Esta reforma que plantea el Ejecutivo en el fondo es una trampa, ya que pretende darle todo el poder a la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal y a su titular, Genaro García Luna, así como a muchos de los 
gobernadores. Se están yendo con la finta de que es para fortalecer a las policías en los estados, eso es falso.” 

El priísta destacó: “es muy claro y evidente que lo que se pretende es tener un control total y absoluto de las 
policías por medio de la SSP federal, para darle un manejo político de cara al proceso electoral de 2012”. 

Toledo Infanzón abundó: “es el mismo caso en la propuesta de reforma al fuero militar. Como llegó la iniciativa de 
Calderón no pasa, no tiene consenso. “Los priístas estamos de acuerdo en que es necesaria la reforma, pero el 
delito de desaparición es imprescriptible. Para esta reforma estamos escuchando a los expertos. Nos reunimos ya 
con el ex procurador general, ex ombudsman, ex secretario de Gobernación y jurista Jorge Carpizo; escuchamos 
su opinión y vamos a continuar”. 
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Incluso, abundó el senador, “nos reuniremos con el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional y con los 
diputados federales que revisan este tema, así como con otros expertos, ya que es importante escucharlos, pero sin 
duda estamos de acuerdo en que los militares que cometan violaciones a derechos humanos deben ser juzgados 
por tribunales civiles”. Respecto de la iniciativa de lavado de dinero que envió el Ejecutivo, el priísta manifestó: 
“queremos que no se politice ni se judicialice, ni que se le dé el sentido que es muy claro, que ya está habiendo de 
parte del gobierno federal rumbo al 2012. Requiere una revisión a detalle”. 

Por otra parte, el perredista Silvano Aureoles manifestó que la estrategia del combate al crimen organizado “ha 
sido rebasada por las bandas delincuenciales y las masacres ocurridas en Tijuana, Baja California, y Nayarit; son 
acciones de exterminio, matanzas colectivas, porque no son ni enfrentamientos ni ajustes de cuentas, sino 
crímenes contra ciudadanos indefensos desarmados a los que asesinan como si no hubiera autoridad o como si 
viviéramos en un estado de ingobernabilidad”. 

 

Respuesta a declaraciones del legislador perredista Acosta Naranjo 

Funcionarios niegan que la PGR haya negociado el caso de 
Godoy Toscano 
ALFREDO MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 

La Procuraduría General de la República (PGR) rechazó este lunes, en un comunicado de dos párrafos, que se haya 
negociado entre funcionarios del gobierno y legisladores federales el caso del diputado perredista Julio César 
Godoy Toscano. En lo que fue una respuesta a las declaraciones que la semana pasada realizó el vicecoordinador 
de la bancada perredista en la Cámara de Diputados, Guadalupe Acosta Naranjo –según indicaron a este diario 
funcionarios de Comunicación Social de la PGR–, la dependencia federal expuso: “estamos convencidos de que 
cualquier solución de fondo al problema de seguridad que aqueja al país necesariamente debe de ser una solución 
de ley; por tanto, ésta no es, ni puede ser, objeto de negociación ni de transacción alguna, en ningún caso”. 

A finales de la semana pasada, Acosta Naranjo sostuvo que desde la Secretaría de Gobernación se llegó a la 
“conclusión legal” de que el legislador Godoy Toscano debía asumir su cargo como diputado federal, siempre y 
cuando obtuviera los amparos que lo liberaran de las acusaciones imputadas. En diversas entrevistas, Acosta 
Naranjo explicó que en las reuniones en que se determinó dicha decisión estuvieron presentes, en la primera, el 
titular de la PGR, Arturo Chávez; el gobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel, medio hermano del entonces 
prófugo; la coordinadora de los diputados panistas, Josefina Vázquez Mota, y él, en tanto que en la segunda 
estuvieron el secretario y el subsecretario de Gobernación, Francisco Blake Mora y Roberto Gil, respectivamente. 

En el breve comunicado, en el que no se mencionó a Godoy Toscano ni a Acosta Naranjo, la PGR expuso que “en 
su lucha contra la impunidad, (la dependencia) reitera que toda denuncia sobre conductas irregulares serán 
atendidas con absoluta seriedad y que toda investigación se realiza con estricto apego a derecho, desahogando 
todas las diligencias que sean necesarias para esclarecer a plenitud los hechos presuntamente delictivos y dar, en 
su caso, con él o los presuntos responsables, a fin de presentarlos ante la autoridad judicial a que rindan cuenta de 
sus actos”. 
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Insisten en que habló con La Tuta 

Marisela Morales, titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada 
(SIEDO) insistió este lunes en que de acuerdo con un peritaje elaborado por un especialista en foniatría de la PGR, 
está demostrado que Godoy Toscano habló en varias ocasiones por teléfono con Servando Gómez, La Tuta, líder 
del cártel de La Familia. 

Durante una breve entrevista, realizada después de una ceremonia llevada a cabo por el noveno aniversario de la 
Agencia Federal de Investigación, Morales añadió que el Consejo de la Judicatura Federal ya dio entrada a la queja 
administrativa que presentó la SIEDO contra el juez federal que ordenó la libertad de varios funcionarios estatales 
y municipales implicados en el llamado michoacanazo. 

 
 

Arraigan a familiares de legisladora 
ALFREDO MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 2 de noviembre de 2010, p. 11 

Ricardo Nájera, vocero de la Procuraduría General de la República (PGR), informó este lunes que el transportista 
Jesús Soria Quesada, ex candidato a diputado por el 31 distrito con cabecera en Ciudad Nezahualcóyotl, estado de 
México, y su hijo Jesús Gerardo Soria Morales (padre y hermano de la diputada priísta Blanca Juana Soria 
Morales) quedaron sujetos a arraigo. 

A los familiares de la legisladora del Revolucionario Institucional se les investiga por sus presuntos vínculos con 
una banda de plagiarios que opera en Ciudad Nezahualcóyotl. 

Además de Soria Quesada y Soria Morales, también fueron arraigados por 40 días Gerardo Guadalupe Rojas 
Loyola y José Valentín Vega Garnica. 

El vocero de la PGR indicó, al ser entrevistado tras concluir el acto relativo al noveno aniversario de la Agencia 
Federal de Investigación (AFI), que “estas personas fueron detenidas por elementos de la Policía Federal 
Ministerial el pasado 19 de octubre. 

A los familiares de la legisladora y a Rojas Loyola “se les arrestó, con motivo de una orden de localización y 
presentación girada por la autoridad ministerial, con relación a su probable participación en la comisión de los 
delitos de delincuencia organizada y privación ilegal de la libertad en la modalidad de secuestro. 

En cuanto a José Valentín Vega Garnica, se le acusa del delito de delincuencia organizada y portación de arma de 
fuego de uso exclusivo del Ejército, la Armada y Fuerza Aérea”, detalló el vocero. 
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Se debe investigar, sin dar “trato preferencial”: Observatorio Eclesial 

Dos casos son los que conoce la Iglesia de apoyos del narco 
para construir templos 
GABRIEL LEÓN ZARAGOZA 
Periódico La Jornada 
Martes 2 de noviembre de 2010, p. 10 

La Conferencia del Episcopado Mexicano CEM manifestó que corresponde a cada una de las diócesis del país, por 
su carácter autónomo, informar directamente al Vaticano de las medidas que aplican en sus jurisdicciones para 
evitar “apoyos” de grupos delictivos en la construcción de iglesias. 

Manuel Corral, secretario de relaciones de la asamblea de los obispos, indicó que hasta el momento la CEM tiene 
conocimiento de dos casos de este tipo de “apoyos”: “uno real (en Hidalgo), que el obispo reconoció, y otro de 
oídas (en Durango)”. 

Trascendió que la Procuraduría General de la República tiene abierta una averiguación previa contra un sacerdote 
que ofició en la comunidad hidalguense de El Tezontle, donde fue erigida una capilla presuntamente con dinero 
del narcotráfico. 

En entrevista, Corral señaló que lo afirmado por la Arquidiócesis de México en su semanario Desde la fe respecto 
de la existencia de algún presunto vínculo con el narcotráfico en “algunos ambientes religiosos” y otros sectores 
sociales del país, “no es una noticia nueva, pues es algo que se ha venido diciendo. 

“El que salga este tema nos hace ver que la situación con el narcotráfico y bandas delictivas y lo que están haciendo 
es algo que ya lo tenemos en todas partes: en los secuestros, la corrupción y las matanzas. 

“Ya lo habíamos señalado por parte del episcopado, y el padre Hugo (Valdemar, vocero de la Arquidiócesis de 
México) en el semanario Desde la fe lo vuelve a remarcar. En algunos ha causado extrañeza o revuelo, pero creo 
que es algo que se ha venido diciendo desde hace años atrás”, expresó. 

Por el Observatorio Eclesial, José Guadalupe Sánchez consideró que las autoridades no deben hacer oídos sordos a 
“estas afirmaciones de integrantes del clero. 

“Como en otras ocasiones es importante que si reconocen estos vínculos tiene que haber una investigación en ese 
sentido, en la que no se le debe dar (a la institución) un trato preferencial”, apuntó. 
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Astillero 

El rey de los monitos 

¿Chita o Tarzán? 

Impunidad, el juego 

Corrupción en el PAN 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Chente ya trae en la mira (breve) al Felipillo. Es la lucha interna por el control del partido que presuntamente está 
en el poder y por la candidatura a la sucesión, aunque también es una revalidación de impunidades, una manera 
de mantener supremacía a la hora de preparar los relevos, habida cuenta de que el bigotón deslenguado impuso al 
chaparrín menguado en 2006 y poco puede revirar en firme éste contra aquél por los desacuerdos de hoy si detrás 
está la historia, siempre en peligro de ser recordada públicamente en momentos de enojos entre comadres 
electorales, de la manera en que el jefe con botas hubo de imponer al lánguido michoacano como presunto 
triunfador forzado. 

Tarzán como referente caricatural de poder, aunque en el fondo pareciera el esposo de la señora Marta pensar más 
en Chita que en el Rey de los Monos: Édgar Rice Burroughs como Premio Nobel de la literatura de monitos que 
consume el nuevo politólogo deslumbrante, Jorge Luis Fox, que es hada. Que no se sientan la mamá del mítico 
emperador de la selva, dijo el filósofo de San Cristobal Ranch a “los gobiernos”, aunque en realidad contestaba una 
pregunta específica sobre Calderón al entrevistador ecuatoriano Xavier Basantes, http://bit.ly/9ewug6 para El 
Comercio de Quito: “¿El presidente mexicano Feli- pe Calderón está descuidando lo uno por privilegiar lo otro; es 
decir, la fuerza?”, planteamiento reporteril que tenía como inmediato an- tecedente que el intrépido visitante 
mexicano había dicho: “...ocupamos demasiado tiempo y energía en el tema de la seguridad y droga, y se nos 
olvida que la solución de fondo está en el desarrollo. No descuidemos lo más por lo menos”. An-tes, el mismo 
cronista de la zoología política se había quejado en México de que Calderón había sido poco respetuoso con él al 
mencionar que no había hecho oportunamente lo necesario para enfrentar el problema del narcotráfico que ahora 
ha estallado. 

Pretextos de cómic, a fin de cuentas, pues el fondo es la batalla por el reacomodo rumbo a 2012. Fox juega de 
nueva cuenta con el desabrido Creel como carta de derrota negociable, mientras Felipe le pega abiertamente, con 
tarjeta roja en proceso, a Manuel Espino, el otro pollo de pelea de la cuadra San Cristóbal. Pero el verdadero 
candidato del ex gobernador de Guanajuato se llama Vicente: no es que busque ganar con un propio los comicios 
venideros que él bien sabe no son propicios para dar continuidad a la mediocridad sangrienta de la actual 
administración, sino mantener la impunidad, el perdón transexenal y pluripartidista de su enriquecimiento 
familiar –de él y de su esposa, con hijos y otros consaguíneos incluidos: la Fundación Robamos México–, el 
entendimiento cupular de que más vale llevar la fiesta del saqueo en paz, arreglados unos con otros, si acaso a 
fuerza, en momentos claves, de fintas peleoneras y rijosidades verbales. 
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Uno de los escenarios en que la presunta mamá de Tarzán mide fuerzas es en el consejo nacional panista, donde 
pretende imponer a su delfín, Roberto Gil, como nuevo comisionado de Los Pinos para asuntos de color blanco y 
azul. Contra la nueva expropiación partidista –iniciada con Germán Martínez, el presuntuoso declarante de los 
ayeres, que hoy calla ante las fundadas acusaciones de corrupción y malos manejos económicos durante su 
gestión– se levantan voces de panistas que reprochan faltas cronológicas en la textura del producto que pretende 
comerciar el caldero dominante y maniobras nada democráticas para hacerlo aparecer como triunfador de la 
contienda interna. Gustavo Madero, a quien se hizo creer que era el beneficiado con el dedo maternal tarzanero, y 
Francisco Ramírez Acuña, quien aspira a resultar beneficiado por el desorden de la jungla blanquiazul, 
sobrellevan las cosas, con Cecilia Romero insistiendo en que los 72 migrantes muertos en Tamaulipas solamente 
son un detalle menor de su biografía llena de lianas burocráticas y golpeando con aire retador el centro de su 
pecho, que es un yunque. 

Líos azulados mientras el rey del rojo –que no solamente lo es Calderón– anuncia con gran desparpajo que a un 
mes de dejar el gobierno estatal debe 9 mil millones de pesos, mismos que procederá a pagar mediante fórmulas 
fidelianas clásicas: piensa un número, multiplícalo por dos, réstale lo que queda del sexenio, di la cifra que estás 
pensando y adiós Veracruz, adiós, ahí se entienden con el que llegue luego, que se llama, se llama... ¡Ah, sí!, Javier, 
de apellido Duarte... 

Y, en otros planos internacionales, estalla en la empresa de mensajería un sobre bomba que iba dirigido a la 
embajada mexicana en Grecia, mientras los pronós- 

ticos electorales estadunidenses apuntan a un fracaso de la opción de reformismo cromático encarnada por Barack 
Obama, lo que daría más fuerza a la franja conservadora que a México tiene en la mirilla, entre otras cosas 
mediante la exacerbación de episodios criminales oscuros, como la muerte de un estadunidense en aguas 
fronterizas y, el sábado, el asesinato en Ciudad Juárez de una tercia de personas de las cuales dos resultaron 
ciudadanos gringos, lo que de inmediato provocó la intervención de agentes de la potencia vecina que desean 
saber exactamente qué sucedió y qué castigo se aplicará a quiénes. El otro muerto era mexicano pero, obviamente, 
no hay gobierno federal alguno que vaya a reclamar e investigar nada. 

Y, mientras la mismísima Coparmex expresa que la inseguridad pública calderónica ha llegado a niveles 
intolerables, causando daños individuales y familiares, así como el cierre de negocios, y en tanto sigue viento en 
popa la alianza PRI-Televisa dispuesta a imponer a como dé lugar a Arely Gómez, hermana de un vicepresidente 
de la televisora, como consejera del XH-IFE, ¡hasta mañana, en esta columna de cempasúchil que escucha 
calaverear al encargado de la PGR al que fácil se le hace sentenciar que la zozobra y el dolor de miles de mexicanos 
se deben a los delincuentes y no a las autoridades! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Fox, otra vez 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

El ex presidente de México, Vicente Fox, vuelve a las andadas”. En entrevista con el diario El Comercio, de 
Ecuador, pidió a la administración de Felipe Calderón no sentirse la “mamá de Tarzán”, ser verdaderamente 
servidora de la sociedad y cerrar la lucha contra el narcotráfico. Para medir el alcance de las declaraciones de Fox, 
conviene recordar que la elección de nuevo dirigente del PAN está en su etapa final y una fuerte corriente interna, 
en la cual se ubica a Fox, trata de evitar que se maneje desde Los Pinos. 

La cosecha 

El candidato del PRI al gobierno del estado de México deberá ser de unidad, identificarse con los grupos políticos 
de los valles de México y Toluca, tener juventud y experiencia, encabezar una familia integrada, conocer la 
geografía territorial y humana de la entidad, tener oficio político y liderazgo, así como conocimiento y sensibilidad 
para los problemas sociales; haber servido en las tres instancias de gobierno, con una trayectoria de lealtad a su 
partido. Además debe saber escuchar, ser conciliador y buen administrador y político. El anterior “retrato” ideal 
del aspirante a mandatario del estado de México fue expuesto por David Parra Sánchez, ex dirigente de los 
trabajadores de los gobiernos del estado y de los municipios (SUTEM), a quien se atribuye haber “destapado” hace 
seis años al actual gobernador saliente y precandidato presidencial Enrique Peña Nieto. 

Al sostener que los gobiernos emanados del PRI han demostrado mayor experiencia y madurez para gobernar, el 
mandatario saliente de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, advirtió que si el tricolor no aprende de las derrotas que sufrió 
en julio pasado frente a las alianzas PAN-PRD, podría pasarla muy difícil en los próximos comicios estatales y en 
la elección presencial. 

La transparencia gubernamental significa, además de respetar la ley, “una cuestión de actitud de los servidores 
públicos frente a la sociedad”, sostuvo el gobernador electo de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, durante una 
conferencia magistral ante personal docente, administrativo y alumnos de la escuela Superior de Comercio y 
Administración del IPN. 

El Instituto Nacional de Migración, encabezado por Salvador Beltrán del Río, tomó contacto con la caravana de 
madres de hondureños desaparecidos en su intento por llegar a Estados Unidos, con la finalidad de otorgarles 
información y las facilidades necesarias. En principio el grupo pudo ingresar a una estación migratoria y sus 
integrantes conversaron con centroamericanos ahí asegurados, con lo cual pudieron constatar el trato digno que 
reciben durante el proceso de retorno a sus países de origen. 

De esencial calificó la presidenta del PRI, Beatriz Paredes, el acceso de los pueblos indígenas a la educación y a la 
información, pues son instrumentos básicos en la generación de conciencia y para que ésta pueda manifestarse 
políticamente. 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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Ciudad Perdida 

¿Quén rechaza cañonazos de 118 mil pesos? 

En el instituto electoral, otra historia del cinismo azul 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

El consejero del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), Gustavo Anzaldo, seguramente sintió lo mismo 
que el ex presidente del organismo Isidro Cisneros al enterarse de que sus aliados (en este caso su aliada) lo 
habían traicionado. Sea como sea, hoy día el IEDF está descabezado y los intereses políticos de cada uno de sus 
miembros lo tienen podrido. Lo más sano sería que todos se fueran, que renunciaran, pero ninguno tendrá el valor 
de dejar de recibir los 118 mil pesos que les deja el puesto cada mes, más automóvil, gastos de representación y lo 
que se acumle. Por eso, en su momento, confabulados para destituir a su presidente, ninguno quiso poner en 
riesgo su trabajo. Mucho había que sanear desde entonces, pero se prefirió ocultar los vicios y cebarse en contra de 
quien estaba al frente de la institución para no dañar sus privilegios. 

En aquel tiempo fue Anzaldo quien tomó las riendas del organismo. Ahora quiere repetir, pero parece que no las 
tiene todas consigo. La semana pasada esperaba un voto en favor de quien se supone sería su aliada, la ahora ex 
presidenta Claudia Zavala. Pero la mujer cambió de parecer y se inclinó en favor de la consejera panista Carla 
Humphrey, quien, si no es militante del PAN, todas sus simpatías están de ese lado. Basta ver con qué orgullo 
cargó la bandera panista la semana pasada, cuando su marido, Roberto Gil Zuarth, se lanzó como candidato a 
dirigir a los azules. En la historia de cinismo que se sucede en este trágico sexenio en el país, eso de que la 
consejera es parte del panismo puede ser lo de menos. Lo que tiene que preservarse, a como dé lugar, es la lana. 
Por eso, si de lo que se trata es de escoger quién encabece el organismo, no importa si es de dulce o de manteca. 
Así que nadie se extrañe de que la de corazón azul termine dirigiendo el instituto, con el consentimiento y el voto, 
claro, del propio Anzaldo. 

Total, que mejor argumento que el de las alianzas. La señora Zavala, quien llegó a la presidencia del Instituto 
Electoral del Distrito Federal sin mayores merecimientos, pero con el apoyo del gobierno de Marcelo Ebrard, 
ahora opta por el panismo, porque como ella misma dice: “vienen tiempos difíciles”, y lo de las alianzas con la 
derecha, según se dice, es la mejor opción. Total, el mal ejemplo cunde. Lo cierto es que el IEDF es una porquería. 
El ejemplo que apoya la descripción son las recientes elecciones vecinales. La votación no llegó ni a 9 por ciento 
del padrón, y las irregularidades fueron la constante. Se llegó, por ejemplo, al exceso de que en la colonia 
Cuauhtémoc, un funcionario del PRI, Jorge Humberto Arizpe Dávila, consejero propietario político de ese partido 
en la ciudad, ganó la elección. Los vecinos ya lo denunciaron. 

Seguramente para Arizpe Dávila tampoco significó un problema romper la ley. Total, otra tortilla al chilaquil no 
parece ser algo significativo para ellos. La ley lo absolverá, porque desde el gobierno federal se ha mostrado que lo 
ilegal es la norma. En fin, el IEDF gastó en la fracasada elección vecinal nada más 75 millones de pesos; el pretexto 
era que hasta 15 por ciento del padrón fuera a votar. No se llegó ni a 9, pero los consejeros duermen tranquilos, y 
Carla Hunphrey, más que ninguno otro. 
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De pasadita 

Dicen que en estos días los muertos reviven, y en el Instituto Federal Electoral le hacen mucho caso a las 
tradiciones. Esto porque por ahí aseguran que el ex ombudsman azul, Emilio Álvarez Icaza, será revivido en la 
lista para consejero de aquel organismo, y que es el PRD el que lo lleva. Será, como ya es costumbre, que los 
amarillos no recuerdan que ese personaje fue uno de los que recabó fondos para apoyar a Felipe Calderón. ¡Qué 
poca memoria! 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 

 
 
 

El Estado mexicano ha muerto 
MARCO RASCÓN 

Agobiado por sus contradicciones e incapacidad de reformarse, el Estado surgido de la Revolución Mexicana, 
después de 90 años de desvíos, saqueos y corrupción al servicio de las oligarquías locales y nacionales surgidas de 
los privilegios que otorgó ese sistema, está agotado. Su herencia es este país destrozado y de violencia que hoy se 
disputan las oligarquías con los monstruos que crearon y con los cuales convivieron. Su legado es este país de 
monopolios económicos, destrucción de actividades productivas nacionales, su dependencia absoluta e indigna 
frente a la economía de los vecinos del norte, para los cuales hasta nuestra violencia es negocio, porque sus tráficos 
de ilegalidades los hacen más rentables. Son los que están dispuestos a reformar y reducir, los derechos de los 
mexicanos y ampliar sus privilegios, logrando la destrucción del país, la paz social y ofreciendo sólo 
incertidumbre. 

El Estado mexicano ha muerto y con él su constitución y sus leyes. La causa es que la oligarquía que domina la 
política en su conjunto no está dispuesta a ceder ninguno de sus privilegios ni ceder sus monopolios, y por ello es 
incapaz de reconstruir la paz con base en la legalidad. El Estado mexicano ha muerto, pues la oligarquía –tanto las 
locales como la nacional– fomenta la ilegalidad, la discrecionalidad al igual que las organizaciones criminales que 
dice combatir. Para ello ha comprometido una vez más el uso del Ejército y lo ha arrastrado a su descomposición y 
lo ha puesto entre los ciudadanos y el enfrentamiento entre bandas asociadas a jirones del Estado y la República. 
Municipios, estado y Federación no pueden limpiarse porque los señores de la guerra, los oligarcas son incapaces 
de reconocer ante la nación su responsabilidad en el México destrozado actual. 

¿Cómo pueden reformar este país los que lo han hundido y siguen haciendo negocio hasta con la violencia y la 
guerra? Si hoy la clase política de manera creciente aparece vinculada a las organizaciones criminales es porque 
los poderes profundos se vincularon a las bandas nacionales e internacionales en gran escala para obtener 
beneficios con el contrabando, el tráfico de drogas, de personas, secuestros, compra de la justicia, el 
proteccionismo fiscal, los subsidios. A lo más que han hecho ha sido fomentar el miedo, organizar bandas 
paramilitares. Ya es plenamente reconocido que no hay banda criminal que no esté dirigida o integrada por 
policías o ex policías con amplia vinculación con los órganos de seguridad hechos para combatirlos. Muchos de los 
policías y soldados muertos fueron víctimas de sus propios compañeros que cruzaron la raya o informaron desde 
dentro. ¿Qué policía o funcionario público puede ir a fondo, si el enemigo que persigue es invisible y está adentro? 
¿Qué investigador puede ir a fondo y de acusador puede pasar a ser acusado en pago por sus servicios?  
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¿Quién puede llevar un juicio justo y saber quién miente y quién no, cuando los medios de comunicación en horas 
y días imponen su veredicto? La estrategia fallida de Felipe Calderón como presidente civil refugiado en el fuero 
militar no es el fallo de Calderón solamente, sino de esa misma oligarquía incapaz de generar reformas para 
acabar con las causas de fondo de la guerra y que son el gran vínculo entre el crimen y un Estado que venía 
agonizando y ahora está muerto. 

Esto no se resuelve electoralmente ni en el año 2011 ni en 2012. La profunda tragedia nacional requiere una 
solución que venga por fuera del actual sistema de partidos, de los actuales miembros del Congreso. Se trata no 
sólo de una asamblea constituyente, sino de representantes nacionales provenientes de todos los sectores sociales 
y económicos, los representantes ideológicos genuinos y verdaderos de las corrientes de pensamiento, de los 
intelectuales independientes y no subordinados en espera de una curul o tajada de poder. Por fuerza deberá 
irrumpir entre las contradicciones y el filibusterismo; deberá ser un referente capaz de organizar un nuevo pacto 
federal, social, económico y político; que regrese al Ejército a sus cuarteles y organice una verdadera policía 
nacional al servicio de la seguridad ciudadana y popular. Se requiere una asamblea constituyente con un amplio 
programa de reformas sociales y que desmantele el sistema actual de privilegios, monopolios y falta de 
competitividad en todos los aspectos de la vida nacional. Una asamblea que no ofrezca la pureza ni derechos en 
abstracto (trabajo actual de los demagogos que viven de la división y la polarización), sino la creación de una 
verdadera legalidad basada en los principios del bienestar social, la equidad, la competencia y el ejercicio 
verdadero de derechos. 

Con la muerte del Estado murió la transición pactada desde el zedillismo y diseñada desde el Consenso de 
Washington. El paradigma ha muerto y ya no da soluciones ni reformas, sino más descomposición. 

Este 2 de noviembre no lloremos la muerte del Estado mexicano. No guardemos luto. Trabajemos para que nazca 
el nuevo. 

http://marcorascon.org 
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Vales por medicinas 
JAVIER FLORES 

Recibí una carta del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), que hace referencia a la reciente aprobación de 
una reforma al artículo 91 de la Ley del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), por la que se entregarán a los 
derechohabientes vales que podrán canjear por medicinas en las farmacias. Como la misiva está dirigida a mí, 
probablemente porque abordé este tema el pasado miércoles en un artículo titulado Ley Simi: El rostro de la 
corrupción”, y porque creo que se trata de un asunto de interés general, me parece pertinente referirme aquí a esa 
comunicación. 

La carta califica como “acusaciones sin fundamento” que las modificaciones a la ley citada busquen beneficiar a 
una familia en particular vinculada con el PVEM. Tienen razón, pues los términos de la ley, tal como fue aprobada 
el martes por la Cámara de Diputados, no se refiere específicamente a las Farmacias Similares o a las 
Superfarmacias El Fénix, en las que participan personas relacionadas con ese partido, sino a ese tipo de 
establecimientos en general. Pero aun así, es inocultable que al surgir la iniciativa de un partido fundado y 
liderado por familiares de dueños de farmacias, existe un claro conflicto de interés, que en mi opinión, debió haber 
bastado para impedir la modificación a la ley. 

La misiva insiste en que la reforma no favorecerá a ninguna empresa privada, además de que considera 
“absolutamente falso” que encierre intereses económicos y comerciales. Los únicos beneficiados serán, según la 
carta: “los más de 50 millones de derechohabientes del IMSS, quienes podrán recibir sus medicamentos y agentes 
terapéuticos de forma inmediata”. Veamos si esto es cierto. Pensemos por un momento en una persona afectada 
por hipertensión arterial, a la que los médicos del Seguro Social le prescriben un medicamento, digamos la 
nifedipina, pero al no existir este fármaco en cantidad suficiente en el propio instituto, se le dará un vale que podrá 
canjear por el fármaco en alguna farmacia autorizada por algún mecanismo que todavía no está definido, y que 
abre una puerta muy ancha a nuevos esquemas de corrupción. 

Las farmacias adquieren las medicinas de los laboratorios que las producen (que en muchos casos son los mismos 
a los que compra directamente el IMSS) y operan con un margen de utilidades que es legítimo en cualquier 
negocio. Es obvio que los costos por este procedimiento se verán incrementados pues, comparativamente, el 
precio de las medicinas que adquiere en grandes volúmenes el instituto, es mucho menor que lo que éste tendrá 
que pagar ahora a las farmacias particulares que operan con un margen de ganancia y en las que la nifedipina 
resultará mucho más cara. Afirmar que no existen intereses económicos involucrados en la reforma a la ley, y que 
se trata del más puro espíritu altruista, como sugiere la carta, es algo demagógico y muy poco serio. 

De acuerdo con la reforma, los vales se entregarían sólo en el caso en el que hubiera insuficiencia de medicinas en 
el IMSS y dependiendo de la capacidad presupuestaria del instituto. Aquí hay algo muy extraño, pues los 
creadores de la iniciativa, que ya fue aprobada, parten de la hipótesis –o de información privilegiada– de que el 
desabasto de fármacos no es el resultado de la carencia de recursos económicos en el Seguro Social. En otras 
palabras, no habría medicinas, pero sí dinero para pagar a las farmacias. 

Es algo muy simple: si el desabasto no es resultado de la falta de recursos, entonces es consecuencia de fallas en 
los procedimientos para la adquisición de medicamentos, corrupción u otras causas que bien podrían ser atacadas 
y corregidas, preservando y saneando a esta importante institución.  
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Si, por el contrario, el desabasto es consecuencia de la falta de presupuesto, entonces no hay esquema que pueda 
funcionar para satisfacer la demanda de los enfermos, pues las farmacias particulares no van a entregar los 
productos que comercializan a cambio de vales que no podrán cobrar. Es claro que ante este dilema, la solución 
más adecuada es fortalecer al IMSS y no privatizar –la carta rechaza que se trate de eso– una de sus tareas más 
importantes, que consiste en proporcionar a los derechohabientes los tratamientos que requieren para preservar 
su salud. Por otra parte, el modelo de privatización de las funciones del Seguro Social, que a mi juicio se expresa 
en este tema, ha mostrado ya sus fallas, como en el caso de la subrogación del servicio de guarderías. 

La decisión tomada por la mayoría de los diputados debe ser corregida. Una oportunidad para hacerlo la brinda la 
discusión que, tengo entendido, deberá darse ahora en el Senado de la República. Yo no puedo explicarme cómo 
los diputados del Partido Revolucionario Institucional pudieron avalar esta reforma, pues siempre han insistido 
que el desarrollo de la Seguridad Social en México ha sido el resultado de su labor. Entiendo que existe una alianza 
con el PVEM y que la votación que se dio puede ser el resultado de esa vinculación. Si tienen que pagarse facturas 
o lealtades, que se busquen otras formas, pero que no se arriesgue a una institución que es clave para la salud de 
los mexicanos. 
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REFORMA / Staff

Sergio Villarreal, “El Grande”, 
operador del Cártel de los Bel-
trán Leyva detenido en septiem-
bre, negocia con la PGR obtener 
beneficios a cambio de informa-
ción que delataría a narcotrafi-
cantes y servidores públicos im-
plicados con el grupo criminal.

Según fuentes allegadas al ca-
so, en una diligencia ministerial, el 
13 de septiembre, el traficante pi-
dió a los fiscales de la SIEDO los 
beneficios de testigo colaborador 
que establecen los artículos 35 y 
36 de la Ley Federal contra la De-

lincuencia Organizada.
Dichos apartados contem-

plan reducir de la mitad hasta dos 
terceras partes de las condenas a 
los criminales que aporten infor-
mación para inculpar a otros in-
tegrantes del crimen organizado 
que tengan funciones de adminis-
tración, dirección o supervisión.

Formalmente, la PGR no se 
ha comprometido a nada, pero la 
petición existe, confirmó personal 
que conoce las investigaciones.

Por el momento, en al menos 
una declaración ante el Ministe-
rio Público, “El Grande” inculpa 
a un funcionario: el 1 de octubre 
involucró a Luis Ángel Cabeza de 

Vaca, ex Secretario de Seguridad 
Pública de Morelos.

En 2008, en la Operación 
Limpieza, la PGR inició una in-
vestigación que llevó a la cárcel 
al ex titular de la SIEDO Noé Ra-
mírez y a otros seis funcionarios, 
quienes, supuestamente, recibían 
sobornos de los Beltrán Leyva.

En la indagación, tres milita-
res adscritos a la SIEDO también 
admitieron estar en la narconómi-
na, pero se convirtieron en testi-
gos protegidos y declararon que 
los responsables de enviar las ma-
letas de dinero a los funcionarios 
eran Édgar Valdez, “La Barbie”, y 

“El Grande”.
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Al rescate 
del Centro
Cinco edificios que 
estaban en ruinas, entre 
ellos el que fue sede 
de El Hijo del Ahuizote, 
tendrán nueva vida.
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Tiene Acapulco
puente ‘muerto’
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contra Obama
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Hollywood 
de Halloween
Harrison Ford y Kim 
Kardashian son algunos 
famosos que se llevaron 
la noche... de brujas.
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¿Y Los TURisTAs? La playa La Condesa, en la Bahía de Acapulco —generalmente una de las más 
concurridas del puerto—, lucía ayer con muy pocos bañistas.

d Tras ola de violencia,
comerciantes dicen
que viven ‘el peor
fin de semana’

Alfonso Juárez 
Corresponsal

ACAPULCO.- Acorde a las fechas, 
el puente vacacional dejó “muer-
to” a este destino turístico.

Playas y restaurantes vacíos, 
hoteles a la mitad de su capacidad 
y la Costera sin el tráfico habitual 
de los días de asueto marcaron lo 
que para algunos comerciantes ha 
sido “el peor fin de semana”.

Precedido de incidentes de 
violencia que han cobrado la vi-
da de 53 personas en 15 días –ape-
nas este domingo hubo tres ejecu-
ciones– e incluso un plagio masi-
vo de 20 michoacanos, el puente 
del Día de Muertos tuvo una ocu-
pación hotelera de 60.9 por cien-
to, según cifras oficiales.

“El peor fin de semana, el peor 
puente que pueden tener los co-
merciantes en Acapulco. Es el 
peor de los puentes que hemos 
tenido porque no hay nada. Esto 
pareciera que es otro fin de sema-
na, o sea, un fin de semana cual-
quiera”, lamentó Elodia Sánchez 
Torres, presidenta del consejo de 
administración de la Unión de 
Comerciantes de la Playa Hornos 
a La Base, Caleta y Revolcadero.

Para la presidenta de locata-
rios asentados sobre la Costera 
Miguel Alemán, Laura Caballero 
Rodríguez, el puente vacacional 
fue uno de los peores en los últi-
mos años, ya que, aseguró, bajó en 
promedio un 50 por ciento la ven-
ta en comparación con 2009.

En algunos hoteles se pue-
den apreciar albercas vacías, pla-
yas con pocos turistas y, por la no-
che, algunos negocios de comidas 
con una o dos mesas ocupadas en 
la zona turística de La Condesa, 
sobre la Costera.

“El Día de Muertos no es un 
puente que nos satisfaga con tari-
fa o muy buena ocupación”, justi-
ficó José Vázquez Caballero, pre-
sidente de la Asociación de Em-
presarios de Servicios Turísticos 
de Acapulco.

Ayer, la zona de mayor ocu-
pación fue la Diamante, con 80.7 
por ciento de cuartos ocupados; 
le siguió la Dorada, con 60.1, y, por 
último, la Tradicional o Náutica, 
con solamente 37.8.

El presidente de la Asocia-
ción de Hoteles y Empresas Tu-
rísticas de Acapulco, Pedro Ha-
ces, dijo que la recuperación de 
la ocupación hotelera será pau-
latina y que podrían cerrar al fi-
nal del año en cifras similares a 
las de 2009.

El Alcalde interino José Luis 
Avila, en conferencia de prensa, 
consideró que “el puente afortu-
nadamente va mejor de lo espe-
rado (...) a pesar de ser un puente 
tradicional, en donde muchas fa-
milias tradicionalistas se quedan 
en sus casas para ver a sus muer-
tos o visitar los panteones”.

Indicó, a pesar de lo que se 
observaba en el puerto, que las 
playas estaban abarrotadas, al 
igual que los centros nocturnos.

ESTADOS 15 

Verónica Gascón

El sector patronal advirtió que la 
inseguridad en el País llegó a ni-
veles intolerables que afectan gra-
vemente la economía, por lo que 
demandó implementar cambios 
de raíz, como la Ley Antisecues-
tro y la Policía Única.

“La inseguridad pública, la 
violencia y la penetración del cri-
men organizado en la sociedad y 
en las instituciones de muchas 
zonas del País han llegado a ni-
veles intolerables, como se con-

firmó la semana pasada con nue-
vas matanzas multitudinarias de 
jóvenes, hechos que no pueden 
dejar de indignarnos”, dijo Ge-
rardo Gutiérrez, presidente de la 
Coparmex.

En su mensaje semanal, deta-
lló que, en los últimos cinco años, 
el secuestro ha crecido más de 
300 por ciento; el robo a casa ha-
bitación, 20 por ciento; el robo 
con violencia, casi 30 por ciento, 
y la extorsión, 158 por ciento.

“El mayor costo es el de opor-
tunidad: se cierran negocios, se 
dejan de crear empresas, se limi-

ta la actividad productiva y se de-
salienta la inversión”, afirmó.

La Policía Única, agregó, es 
una opción viable para revertir 
la penetración de la delincuen-
cia en las instituciones policiacas 
y de Gobierno.

Por separado, el Secretario de 
Economía, Bruno Ferrari, reco-
noció que el combate al crimen 
organizado afecta a empresas de 
algunas regiones del País, princi-
palmente en sectores como el res-
taurantero y el de servicios.

NEgOciOS 2

d Eligen hoy en EU
a legisladores;
California decide 
si legaliza mariguana

José Díaz Briseño 
Corresponsal

WASHINGTON.- A causa del es-
tancamiento económico de Esta-
dos Unidos, expertos y sondeos 
prevén para las elecciones de hoy 
una paliza de votos contra el Pre-
sidente Barack Obama y el Parti-
do Demócrata.

Según un sondeo pu-
blicado anoche por la fir-
ma Ipsos/Reuters, los re-
publicanos podrían alcanzar al 
menos 231 escaños en la Cáma-
ra baja –de un total de 435–, pe-
ro sólo llegarían a un máximo de 
48 de los 100 del Senado.

En esta jornada electoral de 
medio término en Estados Uni-
dos, también estarán en juego 37 
gubernaturas, así como legislatu-
ras estatales, y se realizará un re-
ferendo en California sobre la le-
galización de la mariguana.

“No hay duda de que la eco-
nomía, con una tasa de desem-

pleo cercana al 9.5 por ciento, es, 
por mucho, el gran tema en esta 
elección”, dijo a REFORMA Da-
vid Canon, profesor de ciencia 
política de la Universidad de Wis-
consin en Madison.

Aunque tradicionalmente el 
partido del Presidente pierde in-
fluencia en la elección interme-
dia, los republicanos buscan pro-
bar en estos comicios el repudio 
ciudadano a las políticas impul-
sadas por Obama en sus prime-
ros dos años de Gobierno.

Las elecciones también ser-
virán para probar la fuerza de va-
rios candidatos identificados con 
el movimiento conservador Tea 
Party que han prometido recortes 

presupuestarios e im-
positivos que, asegu-
ran, permitirán reducir 
el déficit e impulsar el 

crecimiento.
Ante este panorama adverso, 

el Presidente Obama afirmó ayer 
que Estados Unidos se arriesga 
a vivir una situación económica 
muy difícil si los republicanos sa-
len victoriosos.

Por su parte, en el Estado de 
California, según las más recien-
tes encuestas, el “No” a legalizar 
la mariguana ganaría por un es-
trecho margen. 
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Para que hoy tú te relajes 
te ofrecemos “calaveras”
de distintos personajes 
que se irán después de veras.

Los políticos de ahorita,
gobernantes y otros seres,
recibieron la visita
de la flaca que no quieres.

Es por eso que aquí ves
el porqué de los decesos
y por qué llaman al mes
el “Noviembre de los Huesos”.
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Granados Chapa (11) • Reyes Heroles, Sergio Sarmiento, Jorge Alcocer V. (12)
Guadalupe Loaeza, Ma. Amparo Casar (13) • Capitanes (Neg. 3)
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Falla en Grecia 
ataque a México
Un presunto atentado 
contra la Embajada 
mexicana fracasó al 
estallar un sobre bomba 
antes de tiempo. 
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Los Gigantes 
vencieron 3-1 a los 
Rangers para 
conquistar su 
sexto título de 
Serie Mundial. El 
colombiano Édgar 
Rentería (foto) fue 
designado el Más 
Valioso del Clásico 
de Otoño.

Los Gigantes 
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d Sergio Villarreal fue detenido el 
12 de septiembre en Puebla.
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Demandan autonomía en consejeros de IFE 
(2 noviembre 2010).- REFORMA / Staff 
  
El comité conciudadano, integrado por especialistas y académicos, pidió a los diputados elegir a los tres 
candidatos que demuestren mayor autonomía e independencia como nuevos consejeros del IFE. En un 
pronunciamiento, demandaron considerar la calidad de la propuesta escrita y la entrevista de los aspirantes, así 
como el número de votos obtenidos en la Comisión de Gobernación, para la selección de los consejeros. Con esa 
medida, afirmaron, se evitarán "vicios comprobados" en la composición del Consejo. 
 
Entre estos vicios consideraron la selección de consejeros por reparto entre partidos, que representantes de los 
poderes fácticos lleguen al IFE o que haya un consejo controlado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial. 
También, externaron, se evitará que ocupen un lugar en el consejo del órgano electoral personas que representen a 
políticos que anuncian ya su precandidatura para la próximas elecciones presidenciales. 
 
"Como ciudadanos que no militantes en partidos políticos, estamos interesados en la autonomía del IFE, 
queremos un Consejo fuerte por sí mismo, compuesto por personas capaces, conocedoras de los procesos y la 
legislación electoral, de probada autonomía y compromiso con la vigencia de los derechos políticos de los 
ciudadanos, y, claro está, con los principios de certeza, legalidad, independencia, objetividad e imparcialidad que 
nos manda obedecer la Constitución mexicana en esta materia", señalaron. 
 
"El riesgo de no tomar en cuenta los fundamentos mencionados en nuestra petición es el empequeñecimiento y 
empobrecimiento del IFE, y puede llevar a repetir el error del 2003. Hoy estamos frente a los complejos retos del 
proceso electoral 2012 que se anuncia complejo, controvertido y en circunstancias difíciles, dada la situación 
general del país", manifestaron en su escrito. 
 
 
 
 

Exige Gil comprobar presión a consejeros 
 
Descarta aspirante a dirigir el blanquiazul manipulación del voto en la elección interna 
Guadalupe Irízar 
 
(2 noviembre 2010).- Roberto Gil, aspirante a la dirigencia nacional del PAN, rechazó ayer que su equipo o 
gente cercana al Presidente Felipe Calderón presionen a los consejeros nacionales de su partido para apoyar su 
candidatura. El también diputado federal panista pidió conocer nombres de los presuntos afectados y los urgió a 
que presenten su denuncia, si fuera el caso, ante las instancias partidistas correspondientes. "He recibido con 
preocupación esas noticias. Me llama la atención una cosa: no he visto una sola denuncia transmitida o hecha 
pública por la persona que, supuestamente, fue presionada o coaccionada. 
 
"Siempre han sido denuncias, como decimos los abogados, por interpósita persona, hecha por terceros, pero 
tampoco se dan nombres ni circunstancias. Tampoco se explicita el contexto y tampoco se dan mayores datos para 
poder concluir si esas menciones o esas informaciones son veraces o no", agregó al ser cuestionado sobre 
presuntas presiones a consejeros para inducir el voto a su favor. 
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El ex subsecretario de Gobernación insistió en que si alguien ha recibido presiones, que lo haga público, precise la 
información y proceda a hacer su denuncia. "Hago un llamado a que cualquier panista, consejero o consejera 
nacional, si hubiese recibido una presión de esa naturaleza, se ponga en contacto de inmediato conmigo para que 
dé a conocer de primera mano esas conductas y esos acontecimientos, o que presente sus quejas y sus denuncias 
ante la instancia partidaria encargada de la conducción del proceso", agregó Gil. 
 
Consideró un insulto a los consejeros nacionales del blanquiazul pensar que pueden ser manipulados o 
presionados para votar por determinado candidato en la elección interna del próximo 4 de diciembre. 
 
  
Los requisitos 
  
Al anunciar que también hará campaña por internet y las redes sociales, el aspirante a suceder a César Nava en la 
dirigencia panista indicó que en su página electrónica aparecen sus declaraciones patrimoniales como funcionario 
público, desde 1998. Al defender la legalidad de su candidatura, Roberto Gil precisó que los estatutos de su partido 
no establecen como requisito tener una militancia específica. "Por algunas razones no se ha fijado requisito al 
presidente del PAN", señaló el ex representante del blanquiazul ante el IFE. 
 
Citó el caso del Presidente de la República, quien, dijo, por el hecho de ocupar ese cargo, tiene un lugar en el 
Consejo Nacional del PAN, al margen de su antigüedad como militante. Gil reconoció su cercanía personal con el 
Presidente Calderón y refrendó su decisión de defenderlo en lo que resta de su sexenio y después de que deje el 
cargo. "Soy un calderonista. Tengo afinidad con el Presidente de la República. Forma parte mis afectos personales. 
Yo no reniego de mi admiración por el Presidente Felipe Calderón", aseveró. 
  
  
Así lo dijo 
  
"No he visto una sola denuncia transmitida o hecha pública por la persona que supuestamente fue presionada o 
coaccionada". 
 
"Siempre han sido denuncias hechas por terceros, pero tampoco se dan nombres ni circunstancias. Tampoco se 
explicita el contexto ni se dan mayores datos". 
 
Roberto Gil, Candidato a la presidencia nacional del PAN 
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Apoya Roberto Gil labor de Humphrey 
Guadalupe Irízar y Alberto Acosta 
 
(2 noviembre 2010).- El diputado federal Roberto Gil, candidato a la dirigencia nacional del PAN, defendió la 
carrera profesional de Carla Humphrey, su esposa, quien es consejera del Instituto Electoral del DF, órgano al que 
aspira dirigir. "En mi casa no es regla, en el partido tampoco es cultura y en la sociedad nunca debe ser propósito 
que las carreras de las mujeres queden supeditadas a las carreras de los hombres", respondió el panista en una 
conferencia de prensa. Señaló que Humphrey tiene una trayectoria personal "limpia y honorable", y que la 
tendrían que juzgar con base en sus decisiones particulares. 
 
"Mi mujer ha hecho su carrera, se ha forjado su futuro (...). Son dos espacios distintos. Yo aspiro a dirigir el PAN. 
El conflicto de intereses no sucede por cercanía o relaciones personales, sino en función de las decisiones que se 
tomen", insistió Gil. Humphrey asistió a la sede del PAN el domingo 24 de octubre, cuando Gil fue a registrar su 
candidatura para dirigir ese partido, y expresó públicamente su apoyo a su campaña en el blanquiazul, lo que le 
valió que el PRD considere que perdió imparcialidad, y más para encabezar el IEDF, toda vez que la actual 
consejera presidenta de dicho órgano electoral local, Claudia Zavala, concluyó su mandato y la esposa de Gil 
emergió como su posible relevo. 
 
Sobre la polémica, las representaciones del PRD, PT y Convergencia el IEDF pidieron ayer a los consejeros 
resolver ya la asignación del nuevo presidente. A través de un documento, los tres partidos señalan que esa 
definición debe concretarse en la sesión pública de mañana miércoles, y piden que los consejeros electorales dejen 
de hacer negociaciones en privado. Para las representaciones de esos tres partidos, apoyadas por las fracciones 
parlamentarias ante la ALDF, la determinación del nuevo titular del IEDF -quien debió encabezar el órgano 
electoral de octubre de 2010 a octubre de 2012- debe emanar en vía de acuerdo del Consejo General. 
 
 

Pide Díaz no meter a Calderón en disputa 
Claudia Guerrero 
 
(2 noviembre 2010).- La aspirante a la presidencia del PAN, Judith Díaz, pidió ayer a líderes y operadores que 
participan en la contienda interna de su partido no usar el nombre del Presidente Felipe Calderón para pedir el 
voto a favor de alguno de los candidatos. Sin mencionar nombres, la senadora panista reconoció que el pasado 
sábado, durante una reunión con el actual dirigente, César Nava, cuatro candidatos plantearon su preocupación 
sobre presuntas irregularidades en el proceso interno. "Pedimos que se garantizara una contienda equitativa y que 
no se permita enturbiar la elección. 
 
"Yo esperaría que nadie hablara a nombre del Presidente (Calderón) para pedir el voto. Es muy delicado que se 
hable a nombre del Presidente para cualquier candidatura porque él ya dejó claro que no se va a meter. No le ha 
dado la venia a nadie y no ha ungido a nadie", explicó Díaz. La senadora insistió en que se revise la legalidad de la 
candidatura de Roberto Gil. Díaz aseguró que la impugnación del registro del diputado panista ante el Tribunal 
Electoral es un asunto jurídico. La única intención, consideró, es dejar en claro el riesgo que representa para el 
PAN una interpretación laxa de sus documentos internos. "Se trata de salvaguardar a la institución en un marco 
jurídico claro, independientemente de la candidatura de Roberto porque no es contra él. "Estamos hablando de un 
miembro activo que lleva dos años en el partido y que ahora pretende tomar las riendas. Estamos abriendo las 
puertas a que cualquiera pueda ser dirigente del PAN", aseveró. 
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Ataca AMLO acciones de Moreira y Calderón 
(2 noviembre 2010).- Reforma / Staff 
  
Andrés Manuel López Obrador reiteró ayer sus acusaciones contra la clase política mexicana, en la que impera, 
dijo, la corrupción y la falta de ética y valores. El tabasqueño mencionó el caso de políticos que pretenden dejar a 
sus hermanos en los cargos que ahora ocupan, como si se tratara de monarquías hereditarias. Citó el caso concreto 
del Mandatario de Coahuila, el priista Humberto Moreira, quien pretende heredar a su hermano -el diputado 
federal Rubén Moreira- la Gubernatura cuando él concluya su mandato. "Es un descaro. Cómo le va a dejar a su 
hermano la Gubernatura si esto no es una monarquía, no es hereditario", señaló López Obrador en su mensaje 
semanal a través de las redes sociales. 
 
Cuestionó que el Presidente Felipe Calderón también pretenda colocar a su hermana, Luisa María Calderón, como 
Gobernadora de Michoacán. "(Felipe) Calderón que quiere dejarnos a su hermana de Gobernadora de 
Michoacán(...) y ahora una televisora quiere imponer al Presidente de México, a Enrique Peña Nieto", añadió. 
Expuso que otro ejemplo de descomposición y corrupción es el hecho de que haya decenas de profesores 
comisionados en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) que son pagados por la SEP y que 
le hacen trabajo político a la lideresa del magisterio, Elba Esther Gordillo, quien además, dijo, vive en el 
extranjero. López Obrador consideró que urge una transformación de fondo en todo el País y no sólo la alternancia 
en el poder. "Ya se pudrió este régimen de opresión, de injusticia, de privilegios. Es necesario el cambio en la 
forma de hacer política", expuso. 
 
 
 

Descalifica Calderón aval a la mariguana 
Mayolo López 
 
(2 noviembre 2010).- El Gobierno de México mantiene su rechazo a la iniciativa que para legalizar el consumo 
de mariguana se promueve en California a través del referéndum que se aplicará este martes. "Sea cual sea el 
resultado (del referéndum), el Gobierno externará mañana su rechazo a la legalización de la mariguana", adelantó 
una fuente gubernamental. La voz cantante la ha llevado el Presidente de la República, quien ha sostenido que 
nunca ha fumado mota y para quien no es dable pugnar, simultáneamente, por la criminalización del consumo y la 
legalización. 
 
Calderón ha externado su rechazo a través de twitter, en los diálogos públicos sobre seguridad y, más 
recientemente, en la Cumbre de Tuxtla que se escenificó en Cartagena de Indias, Colombia, la semana pasada, con 
la aquiescencia de Colombia, República Dominicana y las naciones centroamericanas. Con la apertura -el lunes 2 
de agosto- de los denominados Diálogos por la Seguridad, se abrió el debate alusivo a la legalización de la droga y 
Calderón tuvo la oportunidad de fijar su posición. 
 
Ese día el presidente de la organización México Unido contra la Delincuencia, Eduardo Gallo, dijo que era 
necesario pensar en un "Plan B" aparejado a la legalización. Al calor del debate, Calderón manifestó de entrada la 
conveniencia de alentar las discusiones pertinentes; luego, persuadido de la necesidad de decir sí o no a las drogas, 
empleó otras herramientas. "No estoy de acuerdo con la legalización de drogas pero no me opongo a que se 
debata", escribió en su cuenta de twitter. 
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Por la noche, a través de un comunicado, se informó que "aun estando en contra de la legalización de las drogas, el 
Presidente Calderón no se opone al debate en torno a este tema". En el seno de las mesas del diálogo, el Presidente 
había planteado que el debate respectivo "debe darse" en un entorno propio de la pluralidad democrática, un 
escenario manifiesto -aseguró- en México. "Deben analizarse siempre los convenientes e inconvenientes a 
profundidad, (pues) los argumentos de uno y de otro son fundamentales", sostuvo. 
 
Calderón repararía en la otra cara de la moneda: en la presunción de que la reducción del precio del enervante 
generaría beneficios e inhibiría el trasiego, aunque por compartir México la frontera con el mayor consumo de 
drogas sería algo necesariamente a tomar en cuenta. 
 
 
 
 

Pide Fox no ser 'mamá de Tarzán' 
 
Sugiere a gobiernos humildad. Advierte que se ocupa tiempo en combatir inseguridad y se olvida 
impulsar el desarrollo 
(2 noviembre 2010).- REFORMA / Staff 
  
El ex Presidente Vicente Fox dijo que los gobiernos deben ser humildes y no sentirse la "mamá de Tarzán" a 
pregunta expresa sobre si el Gobierno de Felipe Calderón está privilegiando el uso de la fuerza en el combate al 
narcotráfico, antes que impulsar el desarrollo de México. "Los Gobiernos deben ser humildes, que no se sientan la 
mamá de Tarzán; que sean verdaderamente servidores de la sociedad y la ciudadanía. Gobiernos que reconozcan 
que la riqueza la genera el sector privado", respondió el ex Mandatario panista en una entrevista concedida al 
diario El Comercio, de Ecuador. 
 
Fox consideró que las naciones expulsoras de migrantes, como México o Ecuador, deben hacer un gran esfuerzo 
para brindar oportunidades de trabajo a su población. "Tenemos una obligación muy grande con nuestra gente, 
pero ocupamos demasiado tiempo y energía en el tema de la seguridad y droga, y se nos olvida que la solución de 
fondo está en el desarrollo. No descuidemos lo más por lo menos", añadió. El político guanajuatense refrendó su 
postura a favor de despenalizar la producción, distribución y venta de droga. 
 
"Lo que digo suena radical, pero, en lugar de que este negocio esté en manos de criminales y de cárteles, que están 
hechos para hacer el mal, pasarlo a productores, distribuidores y vendedores regulados por el Estado, bajo un 
sistema fiscal que permita una enorme recaudación de recursos", explicó al periódico ecuatoriano. Su propuesta, 
abundó, implica separar el tema de la violencia del de la salud. "Me parece que al estar los ciudadanos 
demandando al Gobierno y al Estado que elimine la circulación de las drogas, que ponga un escudo protector a 
nuestros hijos para que no consuman drogas, es pedir algo imposible. 
 
"Las drogas están en cualquier estanquillo. Están prohibidas, pero ahí están; así que lo que necesitamos es separar 
el tema", aseveró. Fox, quien la semana pasada estuvo en Quito invitado por empresarios, criticó lo que llamó el 
socialismo del siglo 21 impulsado por los gobiernos de Hugo Chávez, en Venezuela; Rafael Correa, en Ecuador; 
Evo Morales, en Bolivia, y Daniel Ortega, en Nicaragua. 
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"Se cuestiona a la economía de mercado, a la empresa. Se cuestiona la única manera que existe de vencer la 
pobreza, que es generando riqueza. Se cuestiona la libertad y la misma democracia con gobiernos autoritarios, con 
poderes dominantes. "He escuchado esto del socialismo del siglo 21, y no sé de dónde viene, no sé con qué se 
come, no sé de qué se trata", expuso. En contraste, el ex Mandatario mexicano consideró que Chile, Colombia y 
Perú son países que avanzan con rapidez hacia un mayor desarrollo en Latinoamérica. 
  
  
Así lo dijo 
  
"Tenemos una obligación con nuestra gente. Ocupamos demasiado tiempo y energía en el tema de la seguridad y 
droga, y se nos olvida que la solución de fondo está en el desarrollo". 
 
Vicente Fox, Ex Presidente de México 
 
 
 
 

Objeta Ejecutivo ley mexiquense 
Víctor Fuentes 
 
(2 noviembre 2010).- El Ejecutivo federal presentó una controversia constitucional contra el Estado de México, 
porque en su nueva Ley de Seguridad Privada prohíbe la participación de inversionistas extranjeros en empresas 
del sector. La demanda fue presentada el 25 de octubre ante la Suprema Corte de Justicia, donde el jueves pasado 
fue admitida a trámite por el ministro Sergio Valls, quien emplazó al Gobernador Enrique Peña Nieto y al 
Congreso local para que presenten argumentos en su defensa. El punto cuya invalidez se demanda es el artículo 19 
de la ley, publicada el pasado 6 de septiembre, que establece el requisito de tener la nacionalidad mexicana para 
obtener la autorización. 
 
"Ser persona física de nacionalidad mexicana o jurídica colectiva constituida conforme con las leyes del País y con 
cláusula de exclusión a extranjeros". El problema es que el Congreso de la Unión expidió, desde 1993, la Ley de 
Inversión Extranjera, en la que delimitó las áreas en las que aplica la cláusula de exclusión de extranjeros. Dichas 
áreas son: transporte terrestre de pasajeros, turismo y carga, salvo servicios de mensajería; comercio al por menor 
de gasolina y distribución de gas licuado de petróleo; servicios de radio y televisión abiertos, y banca de desarrollo. 
 
La propia ley señala que la cláusula de exclusión también aplicará en "la prestación de los servicios profesionales y 
técnicos que expresamente señalen las disposiciones legales aplicables". Pero la posición del Ejecutivo federal es 
que los estados no tienen facultades para agregar o quitar rubros de esta lista, como hizo el Edomex en la ley 
impugnada. Algunas empresas de seguridad privada ya cuentan con participación extranjera, y podrían tener 
problemas para obtener o revalidar su permiso en el Edomex, tal y como ordena la nueva ley, donde se contempla 
requisitos de control de confianza. 
 
La Corte estableció, en marzo de 2008, que las empresas de seguridad privada deben tener tanto el permiso de la 
SSP federal, como el de cada entidade donde operen. 
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Cuestiona Transparencia juicios contra IFAI 
Luis Brito 
 
(2 noviembre 2010).- Los juicios promovidos por dependencias como la Procuraduría General de la República 
(PGR), contra resoluciones del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), representan un retroceso para 
México en materia de transparencia. Así lo consideró Eduardo Bohórquez, director de Transparencia Mexicana, 
tras señalar que se debe tomar con cuidado el hecho de que autoridades acudan al Tribunal Federal de Justicia 
Fiscal y Administrativa (TFJFA) para evitar entregar información que el IFAI les ordena hacer pública. "Llevar al 
tribunal asuntos donde el IFAI debería ser última instancia, sí abre un callejón peligroso para el acceso a la 
información en el País. 
 
"Si va a haber un tribunal que revise las decisiones del IFAI nos podemos olvidar de lo que hemos avanzado en los 
últimos años en materia de acceso a la información", advirtió Bohórquez el pasado miércoles. La PGR ha 
promovido este año seis juicios ante el TFJFA contra resoluciones del IFAI que le ordenan entregar información, 
mientras que el SAT promovió una para no publicar la relación de beneficiarios de la cancelación masiva de 
créditos fiscales en 2007. En 2009, la PGR impugnó otras 12 resoluciones del órgano de transparencia de 2007 y 
2008. 
 
De acuerdo con el IFAI, entre 2003, cuando fue creado, y el año pasado, se presentaron en total 35 demandas de 
nulidad en contra de sus fallos, de las cuales 28 correspondieron a dependencias federales. Hasta 2009 se habían 
desechado todas las demandas. Sin embargo, este año el TFJFA declaró nulas partes de una resolución del IFAI 
para que la PGR proporcionara información sobre expedientes contra Rosario Robles, ex jefa de Gobierno del DF, 
y suspendió la entrega de la relación de beneficiarios del SAT en tanto emite un fallo. Bohórquez consideró que la 
PGR debe dejar claro a la ciudadanía por qué en ciertos casos no entrega la información requerida. "En general 
entrega la información que se le solicita, pero sí tiene que ser muy pedagógica, muy explicativa (sobre) por qué en 
esos casos ha decidido no entregarla", dijo. 
 
 

Pide diálogo PRI de Oaxaca 
 (2 noviembre 2010).- Virgilio Sánchez 
 
Oaxaca.- El diputado electo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Martín Vásquez Villanueva, quien 
presidirá el Congreso de Oaxaca a partir del 13 de noviembre, gracias a la aprobación de la reforma vetada por la 
Corte, pidió ahora diálogo. El futuro diputado del tricolor llamó a trabajar juntos a las fracciones del PAN, PRD, 
PT y Convergencia, que en la nueva legislatura estatal será mayoría en bloque. 
  
  

Llega Lozano sin inversiones 
(2 noviembre 2010).- Raúl Muñoz 
 
Aguascalientes.- Sin anunciar todavía inversiones concretas para Aguascalientes, regresó de su viaje de promoción 
económica por Japón y China el Gobernador electo Carlos Lozano de la Torre. El priista señaló que será el 
próximo 1 de diciembre, día que toma posesión del cargo, cuando hará anuncios sobre los resultados de posibles 
inversiones que acordó con las empresas que visitó durante su viaje. 
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¿Sabías que...? 
 
(2 noviembre 2010).- En México, en el ciclo 2000-01, la eficiencia terminal en bachillerato fue de 59.3%; en 
2008-09, de 61.7%. 
 
 
 

María Amparo Casar / Prohibido hacer política 
 
(2 noviembre 2010).- Pelear por hacer carrera dentro de la profesión elegida es algo natural. Los burócratas 
pelean para avanzar en el escalafón, los trabajadores de la construcción para llegar a maestro de obras, los 
académicos para publicar en revistas arbitradas, los médicos para labrarse un prestigio, los banqueros para 
ampliar su cartera de clientes, los ingenieros para obtener contratos de obra, los músicos para llegar a la sinfónica 
nacional, los futbolistas para jugar en la selección. Nadie cuestiona que se tengan ambiciones y se haga lo posible 
para alcanzarlas. En toda profesión hay reglas que limitan nuestros actos pero fuera de unas cuantas restricciones, 
los profesionistas podemos hacer cuanto esté a nuestro alcance para alcanzar nuestras metas. No vemos mal ni las 
ambiciones ni cuanto se haga por lograrlas. A los que por ellas trabajan los alabamos como innovadores, 
chambeadores, luchones, exitosos. 
 
Eso ocurre en todas las profesiones salvo en una, la política, a la que se le imponen límites de todo tipo: lugar de 
nacimiento y residencia, no haber ocupado el cargo previamente, tiempos para promoverse, espacios a los que 
pueden acudir y hasta lo que se puede o no decir. El absurdo es de tal tamaño que tenemos normas que impiden a 
los políticos trabajar para lo que define a su profesión: hacer campaña para estar en mejores condiciones de lograr 
su meta que no es otra sino acceder a un cargo. Dice el artículo 344 del Cofipe: "Constituyen infracciones de los 
aspirantes ...a cargos de elección popular ... la realización de actos anticipados de precampaña o de campaña ...". 
No sé si a alguien le quepa duda de que aspirantes a la elección de 2012 hay muchos y que todos están haciendo 
campaña. Según algunas interpretaciones, hacer campaña antes de que comience el periodo electoral está 
prohibido. Según la última resolución del IFE, lo que hacen todos estos aspirantes no es hacer campaña porque la 
temporada electoral no está abierta. O sea ni Peña Nieto ni AMLO ni Ebrard, por mencionar sólo algunos, están 
haciendo campaña. ¿A quién queremos engañar? 
 
Si están o no haciendo campaña es lo de menos. El drama es que nuestra ley electoral prohíbe a los políticos hacer 
política: a los funcionarios, hacer proselitismo para alcanzar un puesto distinto al que desempeñan, al Presidente y 
gobernadores, apoyar a los candidatos de sus partidos, a los diputados y senadores, hacer campañas para su 
siguiente cargo, a los que pretenden alcanzar un cargo por primera vez, intentar posicionarse y, a todos ellos, les 
prohíbe decir lo que piensan en la propaganda electoral que se transmite por los medios electrónicos. Es de 
esperar que los políticos reconozcan la necesidad de ajustar la legislación electoral a la luz de sus obvias lagunas, 
imprecisiones, excesos y hasta absurdos. Algunos de éstos han sido señalados por los analistas, otros quedaron 
claros en las elecciones de 2009, otros más se exhiben en las resoluciones contrapuestas entre el IFE y el Tribunal. 
 
Urge terminar con tanta prohibición y dejar que los políticos hagan política. En particular hay que acabar con 
prohibiciones que se convierten en simulaciones como la de los actos anticipados de campañas, la de no hacer 
"guerra sucia" o la de que gobernantes y funcionarios no puedan exhibir sus logros ni hacer campaña por sus 
compañeros de partido. Concentrémonos mejor en la fiscalización de las finanzas partidarias y en hacer eficaces 
las reglas que regulan los topes de campaña y castigan el uso de recursos públicos para fines electorales.  
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Y si de paso se revisa el nuevo modelo medios-política pues tanto mejor. 
 
La solución no es tan complicada. Brasil acaba de tener elecciones. Ahí no bombardean a la población cada hora 
con promocionales de los partidos y candidatos. Les dan tiempo gratuito en la TV durante 45 días antes de la 
elección, dos veces al día y tres veces por semana dejando al televidente la libertad de ignorarlos o de verlos y 
escucharlos sin interrumpir la programación regular. Durante todo su proceso electoral vimos al presidente de 
Brasil apoyar activamente a la candidata de su partido y enormes mantas en las que salían juntos retratados Dilma 
y Lula. Lula será el motor de mi campaña, dijo Dilma. Y lo fue. José Serra, candidato opositor, llevaba cuatro años 
haciendo campaña. Lo mismo ocurrió con las elecciones en Estados Unidos. Obama pidiendo el voto por los 
candidatos demócratas y los diputados y senadores haciendo campaña todo el tiempo sin abandonar sus asientos 
en el Congreso. Lo que en otros países se admite y se premia, en el nuestro es delito. 
 
 
 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(2 noviembre 2010).- YA PASÓ el Halloween pero en el PAN todo indica que Roberto Gil sigue pegándole 
sustos a más de uno. 
 
SU INCURSIÓN en la contienda por la dirigencia nacional provocó que, de forma inusual, los ataques se 
concentraran en su persona. Y, según dicen, el fuego "amigo" proviene de varios lados. 
 
PRIMERO, desde lo que queda del grupo Pinos de donde quieren cobrar cuentas pasadas no tanto a Gil sino a su 
principal promotora: Patricia Flores, mejor conocida en sus tiempos de poder como "la vicepresidenta". 
 
OTRA TIRADORA es la regiomontana Judith Díaz quien, pegándole a Gil, busca darle de rebote a otro de sus 
promotores: el alcalde de Monterrey, Fernando Larrazábal, que es del grupo contrario al de la senadora. 
 
ESO SIN CONTAR que también le tirarán por razones obvias los otros contendientes por el puesto de dirigente 
nacional: el supuesto candidato oficial Gustavo Madero y el que va a contracorriente Francisco Ramírez Acuña. 
 
EN TODO ESTO, la gran incógnita es ¿a qué grupo realmente representa Roberto Gil si todos lo están tirando en 
contra? 
 
POR AHÍ andan diciendo que el joven diputado es el gallo de los llamados postcalderonistas, es decir, aquellos que 
-por una u otra razón- se sienten desencantados con quien fuera su jefe: Felipe Calderón. 
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SE SUPONE que luego de este laaargo puente en el que pudieron descansar a gusto -pobrecitos, tanto que 
trabajan- ahora sí los diputados decidirán quiénes serán los nuevos consejeros del IFE. 
 
ESO DICE la teoría, la realidad indica que van a llegar igual de entrampados. 
 
DEL LADO de los priistas se sabe que quien más insiste en colocar a Arely Gómez (la misma que tiene un hermano 
que es alto directivo de Televisa) es Beatriz Paredes. 
 
EN TANTO, Enrique Peña Nieto quiere que se quede su tocayo Enrique Ochoa Reza. Y si los priistas no logran 
ponerse de acuerdo, ya se sabe lo que sigue: aplicarán la aplanadora. 
 
ANTE ESO, los principales damnificados serían los perredistas quienes, al parecer, ya desistieron de impulsar a 
Emilio Álvarez Icaza pues tiene doble veto: el del PRI y el de ¡Andrés Manuel López Obrador! 
 
DICEN QUE ahora el candidato del PRD es Salvador Guerrero Chiprés, quien si bien se siente bordado a mano, en 
realidad dejó muy mal recuerdo como consejero electoral en el DF. 
 
  
  
AL CUMPLIRSE dos años de su fallecimiento, ocurrido el 4 de noviembre del 2008, Juan Camilo Mouriño volverá 
a ser visto. 
 
QUIEN FUERA uno de los más cercanos a Felipe Calderón será recordado este jueves cuando se devele su figura 
en el Museo de Cera de la Ciudad de México. 
 
SE ESPERA que asistan a la ceremonia algunos funcionarios de primer nivel, incluidos dos secretarios de Estado, 
así como panistas de renombre, empresarios y uno que otro legislador. 
 
LO QUE todavía está por verse es si, finalmente, el propio Presidente estará presente para rememorar a su amigo. 
 
  
  
POR AHÍ andan diciendo que en breve será anunciada la intención de los gobiernos de México y Brasil de 
comenzar las negociaciones para un Tratado de Libre Comercio. 
 
DE HECHO en la Secretaría de Economía que encabeza Bruno Ferrari -¡amén!- ya emprendieron los cabildeos 
para suavizar lo que prevén como una dura reacción de ciertos sectores empresariales. 
 
SEA COMO SEA, de concretarse este importante acuerdo comercial... ¿no sería posible importar de Brasil un Lula 
para México?  
 
 
 
 




